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УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ, 

ДОРОГИЕ РЕБЯТА И 

РОДИТЕЛИ! 

От коллектива МАОУ СОШ №2 и 

себя лично тепло и сердечно 

поздравляю вас с наступающим 

Новым 2019 годом! 

Новый год – это праздник, 

который мы всегда ждем с особым 

трепетом и волнением, с верой и 

надеждой мы ожидаем от 

наступающего года только хороших 

событий. 

Этот новый год для нас 

особенный, мы впервые встречаем праздник в стенах нового дома, 

новой школы. Уверена, что каждый из нас, вступая в новый 2019 год, 

желает сделать нашу школу лучше, привнести в неё добро, любовь и 

созидание. Именно это и отличает всех тех, кто трудится на благо 

образования в нашей школе, кто выбрал профессиональный путь 

учительства. 

Благодаря Вам, дорогие учителя, наши дети взрослеют, умнеют 

и становятся счастливыми. 

От всей души желаю учителям, учащимся и их родителям 

крепкого здоровья, благополучия, стабильности, оптимизма и 

неиссякаемой творческой энергии! Пусть в новом году реализуются 

все ваши самые смелые проекты и новаторские начинания, а 

родные и близкие будут вам опорой и поддержкой. 

Директор МАОУ СОШ №2 

 Е.Л Чумак
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ИТОГОВОЕ СОЧИНЕНИЕ – ИЗ ОПЫТА 

Думаю, немногие знают, что прежде чем сдавать ЕГЭ, нужно получить допуск к экзамену. Об 

этом мне бы и хотелось вам рассказать. 

В 11 классе допуск к экзамену проводится в виде итогового сочинения, которое пишут, как 

правило, в первой половине декабря. В этом году мы писали его 5го декабря. 

Казалось бы, ничего сложного, сколько сочинений было написано за 11 лет в школе, но и тут 

сесть свой подвох, на который я советую обратить внимание всем, кто планирует идти в 11 класс и, 

соответственно, сдавать ЕГЭ. 

О том, как проводится итоговое сочинение, критерии его оценивания и прочее, вы узнаете при 

подготовке от учителя. А мне хотелось бы поделиться своим опытом и рекомендациями. 

В первую очередь хотелось бы сказать - ЧИТАЙТЕ. Литература - главная основа успешной сдачи 

итогового сочинения. В интернет - источниках существует огромное множество литературы, 

расписанной по направлениям, которую можно и нужно прочитать. Помимо этого, конечно же, 

работайте над теми произведениями, которые вы проходите в школе, ведь все направления можно 

аргументировать, опираясь на школьную литературу. Если вы читали «Войну и мир», «Преступление и 

наказание» и что-нибудь из военной прозы, вы сможете аргументировать тему из любого направления. 

Если вы не можете осилить произведения такого объема, вы можете найти очень много коротких 

произведений, которые помогут вам с аргументацией. 

На мой взгляд, если вы посещали уроки литературы в школе, вы сможете получить зачет за 

сочинение. 

В принципе, очень сложно получить незачет. 

Самое главное не просчитаться в количестве слов 

(менее 250 автоматически не проверяется), раскрыть 

суть выбранной темы и получить «+» еще хотя бы по 

одному критерию из оставшихся трех.  

 «Итоговое сочинение, для меня, это один из 

сложных этапов этого учебного года, ведь данное 

сочинение является допуском к экзаменам. 

Изначально было очень трудно, так как классическую 

литературу, которую мы изучали в школе, я совсем не 

читала. Я считала, что в жизни мне не пригодится 

знание школьной литературы. При подготовке к 

сочинению оказалась, что настал тот момент, когда 

именно нелюбимая мною классическая литература 

понадобилась мне в жизни. Будущим  одиннадцатиклассникам я рекомендую читать все, что задают, не 

смотря на нежелание. Конечно, перед экзаменом было страшно, и набегали вопросы: «А если темы 

будут сложные?», «Вдруг неправильно раскрою тему?», «Что, если при проверке не поймут мою точку 

зрения?».  После того, как я написала экзамен, все эти накручивания только усугубляли моё 

психическое состояние. Поэтому лучше перед экзаменом расслабиться, выдохнуть и просто поверить в 

себя, ведь именно это помогает успокоиться. Все трудные препятствия можно преодолеть, поэтому я 

справилась и получила зачет»- так комментирует итоговое сочинение моя одноклассница Вахонина 

Катя. 

Лично для меня, это тоже было достаточно сложным испытанием, потому что большую часть 

нужной литературы необходимо было вспомнить, а времени на прочтение в 11 классе не так много. Я 

выкручивалась прочтением мелких произведений и кратким содержанием уже прочитанных ранее. В 

принципе, не переживала, потому что была уверенна в своих сила. Мое сочинение получило зачет по 

всем критериям. 

В общем, читайте, читайте и читайте, в таком случае никакие сочинения вам не будут страшны. 

А если вы хотите попрактиковаться в написании итогового сочинения, вы можете найти темы прошлых 

лет на сайте ФИПИ и попробовать писать по ним. 

Ученица 11 класса 

Герасименко Елизавета 
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Правовая игра «Человек. Право. Государство». 

Для таких учебных предметов, как история и обществознание, нет просто дат и 

событий, есть значимые исторические факты. 

 С 2013 года дата 20 ноября считается Всероссийским Днём правовой защиты 

детей, который установлен решением правительственной комиссии по вопросам 

реализации Федерального закона «О бесплатной юридической помощи в Российской 

Федерации». 

Именно с этой датой связано 

общешкольное мероприятие - 16 ноября в 

МАОУ СОШ №2 прошла захватывающая 

правовая игра «Человек. Право. Государство».  

Главная цель игры - развитие у 

учащихся социальной активности и интереса к 

праву. Организаторами игры являлись: 

сотрудник адвокатской конторы №3 г. 

Кировграда – адвокат Петелин Дмитрий 

Николаевич, учитель истории и 

обществознания Сапегин Кирилл Валерьевич. 

В качестве жюри выступили – действующий мировой судья Судебного участка № 1 г. 

Кировграда Калугина Любовь Михайловна, заместители директора по УВР Родькина 

Наталья Васильевна и Елисеева Марина Сергеевна, учитель истории и обществознания 

Соколова Елена Юрьевна. 

 В игре приняли участие команды от 9В, 10А, 10Б, 11 классов. 

Во время игры команды показали способности к логическому мышлению, умению 

работать в группе, умение применять знание прав и обязанностей на практике.   

Под конец игры все имели возможность высказать мысли о том, что было особенно 

интересно, о чем задумались, что взволновало, пригодится ли школьникам знание закона 

в современной жизни. А это убедительно доказывает простую истину: незнание закона 

не освобождает от ответственности никого. А эта мысль достойна истинного 

гражданина! 

Наша школа и в 

дальнейшем планирует 

проводить мероприятия 

данной тематики, 

развивать у обучающихся 

правовую грамотность и 

интерес к знаниям законов 

РФ. 

Спасибо за участие 

в мероприятие Калугиной 

Л.М. и Петелину Д.Н. 

Зам. директора 

Елисеева М.С. 
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«Встать, суд идет!» 

3 декабря 2018 г. В судебном участке №1 г.Кировграда прошла городская правовая 

игра «Именем Российской Федерации» для школьников старших классов и студентов 

Кировградского филиала ГПБОУ СО «Уральского государственного колледжа им. И.И. 

Ползунова», посвященная памяти 

выдающегося адвоката Федора 

Никифоровича Плевако, а также Дню 

юриста. 

Цель игры: ознакомление с 

основами судебного процесса и 

профилактика правонарушений среди 

учащихся всех возрастов. 

Игра проходила в форме 

постановочного судебного заседания. От МАОУ СОШ №2 в игре принимали участие 

обучающиеся 9В и 10А классов, а именно: 

Хасянжина Анастасия, Верховодко 

Арсений, Возовиков Максим, Коряковцев 

Богдан, Плотникова Екатерина, Кропотухин 

Всеволод, Мальцев Максим. Руководитель – 

Сапегин Кирилл Валерьевич. В ходе игры 

команды разделились на роли: сторона 

защиты, сторона обвинения и суд 

присяжных. Команда нашей школы 

выступала в роли защиты (адвокатов). 

В такой форме игра проходила 

впервые, все участники получили новый 

опыт в правовой сфере. Надеемся, что игра станет ежегодной, и мы снова встретимся в 

зале суда. 
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Здоровье не купишь! 
Областной социально-педагогический 

проект «Будь здоров!» давно знаком ученикам 

и учителям всех школ города Кировграда. В 

этом году МАОУ СОШ № 2 выставила сразу 

две команды на участие в этом конкурсе. 

28 ноября 2018 года в школе прошла 

игра «Здоровье в наших руках». Мероприятие 

было организовано в форме квеста, когда три 

команды независимо друг от друга проходили 

различные испытания. Организаторы – 

учащиеся 8а класса и классный руководитель 

Мароченков В. В. Участники – 8а, 8г и 7б 

классы.  

После уроков в школе тишина и 

безлюдье. В огромных пустых коридорах три 

команды разыскивали инструкторов и 

выполняли задания: как спортивные 

(например, упражнения на пресс или 

приседания с качающимся на пальце 

карандашом), так и интеллектуальные. 

Например, надо было сопоставить названия 

лекарственных трав с названиями болезней, от которых эти травы помогают. Или 

составить из разрозненных обрывков пословицы о здоровье. 

Результаты игры таковы:  

1 место: команда 8г класса; 

2 место: команда 7б класса; 

3 место: команда 8а класса. 

 

Сладкая экскурсия 

Где самое сладкое место в мире?  

Кондитерская фабрика!   

5 ноября группа учащихся 7б и 5г классов организовали поездку на фабрику «9 

Островов» в город Среднеуральск. Ребята побывали на экскурсии во всех цехах фабрики, 

увидели, как машины замешивают тесто, выпекают бисквитные буханки, режут бисквит 

на тонкие коржи.  
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Свои умения продемонстрировали кондитеры, которые 

собирали из коржей, крема и цукатов настоящие произведения 

искусства. Их движения напоминали танец: отрепетированные, 

плавные взмахи лопаточек, точно отмеренные точечные удары 

кремовых «шприцев»…  

Лица сосредоточенны, кондитеры не обращают внимания 

на толпу школьников, глазеющих на них. А в сторонке, на столах 

– готовые торты. 

Ребята и сами попробовали себя в этой 

роли: в конце экскурсии нас ждал мастер-

класс по созданию своего собственного 

торта и чаепитие с кексом, безе и конфетами. 

Домой ехали сытые и весёлые. Играли в дорожные игры, 

смеялись над шутками одноклассников. С хорошим настроением 

начинается вторая четверть! 

Тодырко Н. В., классный руководитель 7б класса 

 

Чек-пойнт… Что это такое? 
В переводе с английского «чек-пойнт» означает «контрольная точка». Игра эта 

сравнительно недавно пришла в нашу жизнь. По правилам надо найти какое-то место в 

городе и сфотографироваться там, а снимок послать организатору игры, чтобы он оценил 

правильность отгадки и дал следующее задание. Игра командная, игроки соревнуются в 

сообразительности и скорости.  

10 ноября эту игру провели учащиеся 7б класса для учеников 6в школы № 2 в 

рамках городского проекта «Будь здоров!» 

Перед началом игры классный руководитель 7б провел обязательный для всех 

инструктаж по ПДД: ведь придётся бегать по улицам города, а значит, правила 

дорожного движения надо соблюдать.  

Игра была очень интересной и 

увлекательной. Основной целью игры было 

улучшение физических способностей и 

развитие смекалки учащихся, умение работать 

в команде согласованно и дружно. Ребята 

обежали половину города, побывали на Аллее 

Славы, возле пруда, дошли даже до въезда в 

город.  

Все замёрзли и устали, но остались очень 

довольны. 

Глинских Анна, 7б класс  
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В осенние каникулы, а точнее 29 и 30 октября 2018 года, в школе №2 

прошли традиционные и даже больше – юбилейные сборы активистов «Оснянка – 

2018».  «Оснянка, дорогая, мы вновь тебя встречаем»! 

Но 20 лет - немалый срок, и мы решили устроить ПЕРЕЗАГРУЗКУ. И вот 

что получилось.  

8 отрядов с ребятами из всех школ города (преимущественно, конечно, из 

школы №2) устремились в совершенно новую «Оснянку». Для тех, кто бывал на 

«Оснянках» ранее, недосчитались привычных Марш-старта и Марш-финиша,   не 

стало практикумов, вместо этого всех ждало 

КОМАНДООБРАЗОВАНИЕ. Что это такое? 

Это 12 станций, на которых необходимо 

выполнить задание, заработать баллы, а сделать 

это может только настоящая команда!   

Конечно, остались и привычные 

семинары, на которых активисты нашли себе 

темы по душе. А темы были актуальны для 

нашего времени: «Я в сети», «Все в твоих руках», 

«Не жди – действуй!», «Творить добро – просто!», а о чем говорили активисты и что 

полезного вынесли, они рассказали на фестивале в конце второго дня.  

Но ведь на «Оснянке» были и активисты начальной школы, но им пока еще 

сложно рассуждать на такие серьезные темы, поэтому для них свои двери 

распахнули кружки по интересам: «Рукоделие», «Песенный» и «Театральный».  

По традиции с нами остались обязательные выходы на улицу. В первый 

день всех ждал Фото-кросс по территории школы с картой в руках, в поисках 

фото-точек.  А во второй - это «Акция в поддержку РДШ». 

 «Что такое РДШ,» - спросите вы? А участники «Оснянки» узнали об этом в 

первый день на лекции, которую провела выпускница ДО «РИТМ» - Фролова 

Ксения Владимировна, которая приехала 

для участия в юбилейных сборах из 

самой столицы нашей родины.  РДШ – 

это российское движение школьников, 

которое набирает обороты в нашей 

стране. Более подробно о движении 

можно узнать из буклета, который ДО 

«РИТМ» выпустило по этому случаю.  
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Учеба для активиста - это, конечно, один из главных аспектов, но активист должен 

обладать еще  хорошим чувством юмора и интуицией. Поэтому КВН - это не проблема! 

Прорекламировать плавательную шапочку или гуашь? Обыграть заданную ситуацию? 

Подготовиться за один день - это возможно!  

А где же интуиция? В конце первого дня шоу «Интуиция» раскрыло интересные 

факты о вожатых. Ведь с первого взгляда не всегда понятно - кто ломал одну и ту же 

руку два раза? Или кто не представляет своей жизни без колбасы?  

Но что-то мы засиделись, давайте пробежимся по станциям Форта – Байард и 

поищем ключики в книгах или в банках, попытаем удачу в «дженге» или вытягивании 

карандашей, а главное - обязательная поддержка друг друга. 

А «Веселые старты», которые провел для 

участников 1, 2 и 3 отряда Мурашко Михаил 

Сергеевич, кстати, тоже выпускник ДО «РИТМ», 

еще раз показали, что за день можно стать 

настоящей командой!   

Ну, вроде бы все факторы успешного 

активиста учли , командой стали, умные мысли 

почерпнули, посмеялись, интуицию включили, 

движение не забыли, танцы выучили. Но, а как же 

без песен? А песни ждали активистов на Орлятском круге, где наши незаменимые 

гитаристы Аликин Семен, Иванова Анастасия и Вахрушев Александр сыграли все песни, 

которые выучили на «Командообразовании». А во время игры «Караоке БУМ» 

участники отгадывали и современные хиты, и хиты прошлого столетия, а так же сами 

исполняли песни.  

Но все хорошее всегда заканчивается… И традиционное награждение подкралось 

незаметно. Самых ярких, активных, инициативных ждали грамоты, благодарности и 

подарки от нашего спонсора компании «Конвекс – Кировград».   

Юбилейная «Оснянка» подошла к концу, мы 

благодарим всех выпускников, которые пришли, 

приехали, прилетели на сборы, кто-то в 5, кто-то в 

10, кто-то в 16 раз. Мы благодарим педагогов и 

сотрудников школы, которые помогали в 

проведении и организации, коллектив школьной 

столовой, который в течение двух дней нас очень 

вкусно и сытно кормил. А также всех участников, 

которые эти два дня перезагружались вместе с ДО 

«РИТМ»!!! 

Пресс-центр «Оснянки – 2018»  
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Отзывы организаторов сборов: 

«старички» и «новички» делятся впечатлениями 
 «Оснянка-2018» принесла ее участникам массу положительных эмоций и 

впечатлений, ни один участник не остался равнодушен. «Оснянка» длилась всего два 

дня, но за это время произошло много всего интересного.  

 Большинство ребят впервые оказались на «Оснянке», и первый день был для них 

днем открытий. Масса различных мероприятий, все участники были задействованы, - 

так что скучать не пришлось никому. Я была в восторге от «Оснянки-2018», надеюсь, 

на следующий год «Оснянка» будет еще 

лучше. 

 Это "Оснянка" была у меня впервые, и я 

боялась, что что-то может не получиться, но 

несмотря, ни на что, она прошла на «ура». До 

"Ритм" отдал всю энергию за эти 2 дня и 

получил отдачу. Все номера были прекрасно 

сыграны, а песни четко спеты. "Оснянка" мне 

понравилась новыми мероприятиями, 

которых в прошлом не устраивали. 

Например, "Караоке БУМ" и "Интуиция". 

Нельзя не отметить новое здание, именно 

благодаря этому "Оснянка" проходила с большим комфортом и возможностями. 

 «Оснянка» снова подарила нам 2 чудесных дня. Все получили много ярких и 

незабываемых впечатлений. Члены ДО "РИТМ" прекрасно проявили себя на этом 

мероприятии. Благодаря им дети остались довольны, они многому научились и 

некоторые из них даже захотели присоединиться к этому течению. Теперь мы все 

ждём «Оснянку»-2019! 

 Первый раз я была на «Оснянке», да и вообще на подобных сборах в качестве 

организатора. Поэтому впечатления от «Оснянки» у меня двоякие: с одной стороны -

-это большая ответственность за здоровье детей, за школьное имущество, за 

мероприятия. Но с другой стороны - это масса положительных эмоций, новые 

знакомства и большой опыт. Я довольна своей 

первой «Оснянкой» и с нетерпением жду 

следующей. 

 Свою первую «Оснянку» я ждал как День 

Рождения. Я думал, что у меня что-то не 

получится и даже побаивался идти. «Оснянка» - 

это множество положительных эмоций и много 

опыта, которые мне удалось получить за эти 2 

дня. Я научился организаторским и 

управленческими делам. Я очень жду «Оснянку-

2019»!   

 

 

10         ШКОЛЬНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ      3(91) 2018  



 
 
 

3(91) 2018        ПРОЕКТ «БУДЬ ЗДОРОВ!»         11 

9 ноября обучающиеся 8А класса МАОУ СОШ №2 провели конкурс для 

5Д класса, который был призван против курения. Классный час был 

организован в рамках областной акции «Будь здоров!», с целью 

информирования о вреде курения здоровью, а также какие бюджетные 

затраты приносит эта привычка. 

Учащиеся с интересом принимали участие в конкурсе, выполняли 

различные задания: считали, сколько денег прокуривает человек за 1, 3, 5, 

10 лет; составляли газету о вреде курения, смотрели обучающий 

видеоролик. 

Проведение данного мероприятия запланировано и в 5-х классах 

других школ. 
 

7 ноября в ДЮСШ в рамках проекта «Будь здоров!» проводился 

конкурс «Мама, папа, я – спортивная семья!». Каждая команда состояла 

из 3-х человек, всего в конкурсе приняло участие 9 команд из разных 

школ города. 

От МАОУ СОШ №2 в соревнованиях приняли участие 8А и 7Б 

классы, которые заняли 2 почетное место! Поздравляем команды! 
 



 

 

Образ Георгия Победоносца уже не одно столетие является на Руси символом высочайшей 

воинской доблести, его считают покровителем нашей непобедимой Армии, икону святого Георгия 

можно найти в любом православном храме, а изображение битвы героя с драконом по праву украшает 

герб столицы. В деле возрождения России и ее славных традиций с 2007 года по всей стране вновь 

отмечается праздник «День героев Отечества». 

ДЕНЬ ГЕРОЕВ ОТЕЧЕСТВА 

Россия — это великая страна: бескрайняя и необъятная, красивая и самобытная, 

многонациональная и дружная, свободная и непокорная. Если коснуться истории, то мы 

увидим множество событий, когда народ вставал на защиту «России Матушки», «Святой 

Руси», «Отечества», именно так принято называть нашу страну. И именно героям, 

вставшим на защиту нашей Родины, мы приносим слова благодарности в этот день. 

Нынешний праздник охватывает настоящую 

элиту России. Ведь получить высокие награды героев 

страны или стать кавалерами боевых орденов – это 

великая заслуга, которая может коснуться далеко не 

каждого человека. Только по-настоящему 

самоотверженные люди, готовые к прямому 

самопожертвованию ради своего Отечества, имеют 

право называться настоящими героями-патриотами. К 

этим людям должно быть особое внимание, ведь они и есть та национальная гордость, 

пример патриотизма и целеустремленности, который должен касаться каждого из нас. 

В нашей школе честь организовать и провести «День героев Отечества» по праву 

выпала военно-патриотическому казачьему кадетскому клубу «Станица». В этом году 

клуб отметил свою первую знаменательную дату – пять лет. Кадеты - активные 

участники многих событий школы, города, района и области. Многие награды конкурсов 

и соревнований хранятся в активе клуба. Юные казаки учатся на примерах славного 

русского воинства достойно вести себя в обществе, помогать старшим, защищать 

младших. Обо всем этом и попытались они 

рассказать учащимся начальной школы. 

Концерт начался с видеоролика об истории 

праздника, а после этого под дружные 

аплодисменты зрителей на сцене с гимном клуба 

появились кадеты. Чувашева Полина после 

концерта рассказала нам, что ей больше всего 

понравилась военная форма и красивая песня. 

Учитывая важность мероприятия, на концерт были 

приглашены высокие гости.  
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С приветственным словом выступил кавалер ордена Боевого Красного знамени 

Быков Михаил Викторович. Он рассказал о важности любви к Отечеству, поздравил всех 

с праздником, поблагодарил ребят за врученные цветы. «Когда я поднялся на сцену, чтоб 

вручить букет, я сильно волновался», - рассказывает нам учащийся 1а класса Дорош 

Матвей. - Ветеран стоял передо мной такой красивый, 

с медалями. Мне самому захотелось поучаствовать в 

каком-нибудь сражении и получить медаль».  

В истории нашей школы хранится память о 

Героях Советского союза Красоте Георгии 

Тимофеевиче и Сиротине Викторе Николаевиче. 

Когда-то давно, еще до Великой отечественной 

войны, они учились в школе, после уроков 

занимались в Невьянском аэроклубе. Наставником у 

них был еще один Герой Советского союза – Верхоланцев Валерий Александрович, 

инструктор физкультуры нашей школы. Обо всем этом рассказал ребятам руководитель 

ВПК «Станица» Хомутов Николай Вадимович. 

Концерт продолжался, и кадеты не уставали удивлять зрителей. Гладков Матвей, 

ученик 1а класса, поделился с нами своими впечатлениями: «Мне очень интересным и 

познавательным показался видеосюжет о том, как прошло лето у кадет, но особенно 

понравилось, как они разбирают автомат. Мне самому захотелось научится этому 

искусству». В программу выступлений были 

включены приемы рукопашного боя и фланкировки, 

которыми кадеты овладевают на занятиях. Эта часть 

понравилась не только ребятам, но и взрослым. 

Работа по патриотическому воспитанию высоко 

оценивается не только руководством школы, но и 

имеет отклик у администрации города. В этом году 

клуб «Станица» был признан лучшим среди военно-

патриотических объединений КГО.  Не забыли о нас 

и шефы. В декабре за счет средств филиала ППМ УГМК холдинга был организован 

выезд кадет на экскурсию в Верхнюю Пышму и монастырь во имя «Святых 

Царственных страстотерпцев». Во время поездки ребята расширили свои знания истории 

вооруженных сил России и вновь посетили святое место. 

Кадеты единодушно выражают мысль, что «День героев Отечества» необходимый 

праздник. Работа продолжается. Следующие новости о деятельности клуба «Станица» 

читайте в нашей газете и на сайте школы.   

Курнаков Артем. 7а класс. 
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Современный человек находится перед гималаями библиотек в положении золотоискателя, 

которому надо отыскать крупинки золота в массе песка. (С.И.Вавилов) 

 

Почему и зачем ребенку необходима книга? Что нужно делать, чтобы «вырастить» 

настоящего читателя? Ответы на эти вопросы и не только, несомненно, известны школьным 

библиотекарям Белышевой Татьяне Александровне и Биктяшевой Ларисе Владимировне, которые 

подробно рассказали о том, как работает сегодня школьная библиотека. 
 

- Здравствуйте, начнем с самого банального, 

для чего нужно читать?  

- Читать нужно, в первую очередь, для себя, для 

души. Потом идет самообразование. Конечно, 

это многие знают, поэтому, я думаю, эту тему 

можно долго не мусолить.  

- Дети - особая категория читателей. В чем 

заключается специфика работы? 

- Специфика работы совершенно разная, как с 

ребятами начальных классов, так и со старшими. 

Малышню (начальная школа с 1 по 4 класс) мы 

отнесем к младшему звену. С ними нужно быть 

более внимательными, что-то 

рассказывать, объяснять по 

несколько раз. Каждый раз 

напоминать правила, их 

часто забывают. Но, 

однако, они более 

отзывчивые, принимают 

просьбы о помощи без какой-

либо агрессии или отрицательной реакции. С 

ними работать, как говорится, в одно 

удовольствие. А вот среднее звено, это у нас с 5 

по 9, тут уже возрастные проблемы с 

дисциплиной, поэтому это самое сложное звено. 

Их будто заново приходится учить всем 

правилам. Они слышат только себя, но опять же 

5-6 классы - это самые активные посетители 

библиотеки, берут много книг, а 

старшеклассники берут исключительно книги из 

школьного курса литературы.  

 - Каковы предпочтения нынешних 

школьников? Какие книги они берут?  

- Тут, на самом деле, ничего не изменилось, 

маленькие любят сказки, а ребята среднего звена 

– приключения.  

- А учителя берут какие-либо книги в 

библиотеке?  

- К сожалению, заходят только филологи. У 

каждого учителя уже свои учебные базы. 

Конечно, они обещают зайти, но у них нет 

времени из-за большой учебной нагрузки. 

Методической какой-либо литературы у нас нет.  

- Какие мероприятия уже проходили в 

библиотеке? Какие планируются?  

- У нас проводятся педсоветы, библиотечные 

уроки для начальной школы, работа учащихся за 

моноблоками, выставки. Кстати о выставках, на 

данный момент у нас три выставки. Это 

выставка художественного рисунка Татариновой 

Л. Г., которая прекрасно рисует без 

художественного образования, а также  

выставка, посвященная 85-летию Свердловской 

области. И, несомненно, выставка детских 

рисунков «Спорт – для всех». Кому интересно, 

те могут подойти и посмотреть, В ближайшее 

время мы планируем устроить выставку на 30-

летие вывода войск из Афганистана, планируем 

встретиться с ветеранами.   

– Для каких это будет классов?  

–Планируем пригласить ребят с 8 по 11 классы.  

- А дети часто приходят просто так, без 

обязательного библиотечного урока?  

- На самом деле, да. Это у старшеклассников не 

было как таковой библиотеки в старой школе, а 

малыши привыкли к тому, что она есть и уже без 

опаски идут сюда.  Им не нужно привыкать к 

нам, они идут в знакомые теплые «объятия». 

Нам нужно только показывать им, где и какой 

стеллаж находится.  Взрослые ребята сами 

пройдут и разберутся, а маленьким нужно все 

показывать.  

- Чтобы выбрать профессию библиотекаря, 

нужно ли только любить читать?  

- Не только читать, нужно относиться к детям с 

любовью 

– То есть нельзя быть библиотекарем и не 

любить детей?  

– Нет, если это детская библиотека, то здесь 

просто любить книги, этого очень мало.  Тут 

нужно правильно относиться к ним, ведь есть 

такие дети, которые ну очень любят вывести из 

себя. И в следующий раз нужно быть с ним 

строже, но вдруг этот ребенок придет хороший и 

ласковый, с ним уже нельзя сохранять всю ту же 

строгость. «И снова здравствуйте, и снова 

стюардесса». Библиотека - это 

своеобразный урок этикета. Дети 

приобретают социальные связи, 

раз приходят.  
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- Какие бы вы книги порекомендовали 

молодым людям? 

- У нас есть папки с короткими рассказами, 

которые очень пригодятся для написания 

итогового сочинения в 11 классе. Все эти  

рассказы с очень глубоким смыслом. Вот вроде 

смотришь на ситуацию со стороны, смысла не 

видишь, а в произведении он раскрывается.  

- Много ли посетителей в библиотеке?  

- Тут у нас ведется серьезный учёт. Вот, 

например, в период с 6 ноября по 30, в 

библиотеке было 1479 учащихся, а в декабре уже 

695. Посмотрим, какие показатели будут в конце 

четверти.  

- Меня в этом году заинтересовал вопрос, а 

куда деваются старые учебники и сколько 

новых учебников в нашей школе?  

 

 

 

 

 

- На данный момент у нас в школе 23585 книг 

учебной литературы. Старые учебники мы 

списываем и отправляем на утилизацию.  

- В библиотеке 16 моноблоков, а что именно 

ищут школьники?  

- Биографии писателей, подготовка к ВПР, ДКР, 

потребность подготовки к урокам географии, 

английского языка. У нас также смотрят 

японскую литературу, экологию. Дети активно 

ими пользуются, библиотека будущего.  

- Чье высказывание вы могли бы сказать в 

заключение?  

- Пускай это будет Белинский и его 

высказывание: «Величайшее сокровище – 

хорошая библиотека». Спасибо.  

 

Интервью взяла ученица 9Б класса  

Чуева Ангелина 
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